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学习贯彻党的十九届五中全会精神
加强基层民主协商机制建设
上海社会建设专家讲坛在华阳路街道开讲

□记者 周晶 整理报道

11月 16 日下午，上海社会建设专
家讲坛在华阳路街道举行。本次讲坛的
主题是“学习贯彻党的十九届五中全会
精神，加强基层民主协商机制建设”。长
宁区政协党组书记、主席温新华，长宁区
人民政府副区长孟庆源，上海市民政局
二级巡视员、社会建设处处长竺亚出席
讲坛。长宁区相关委办局领导，全市各区
民政局和地区办有关人员，部分专家学
者、基层代表等百余人出席讲坛。

孟庆源副区长在讲坛上致辞。他指
出：长宁区坚持党建引领，以“一街一
品”项目为抓手，聚焦社区治理的重点、
难点，努力打造了一批社区治理的标杆、
高地和高峰。站在新的历史起点，要认真
践行“人民城市人民建、人民城市为人
民”重要理念，持续深化党建引领基层
社会治理创新；要认真学习贯彻落实党
的十九届五中全会精神，继续深化推进
“一街一品”项目，使其成为提升长宁区
总体社会治理水平的重要牵引和闪亮名
片；要坚持党建引领，完善民主协商机
制，努力构建共建共治共享的基层社会
治理格局。

华阳路街道党工委书记白燕以“党
建引领、法制保障，深化基层民主协商治
理探索”为主题，进行交流，从“为什

么”“如何做”等方面作了汇报。伴随经
济和社会转型，社区主要矛盾、工作指
向、居民群众对公共服务的需求都发生
了变化。作为“凝聚力工程”发源地的华
阳路街道具有开展党建引领基层民主协
商的深厚群众基础和现实实践基础。今
年以来，街道围绕“长宁路 396 颐养宜
居街区”，“华院民主协商法治型小区”
建设，推进基层民主协商法治化、制度

化。下一步，将以党的十九届五中全会精
神为指引，不断深化党对基层民主协商
治理的领导，切实解决居民群众“急难
愁盼”问题，不断提升华阳居民的幸福
感、获得感、安全感。

上海市社会建设研究会副会长罗新
忠以“社区和谐方程式”为主题，结合指
引内容作了解读。罗新忠说，社区和谐程
度等于“社区公共信息有效沟通量”除

以“社区公共信息实际流通量”。二者的
比值越接近于 1，社区越和谐。华阳一些
社区的比值接近于 1，所以华阳路街道
社区更加善治、更加和谐。

华东政法大学社会发展学院副教授
童潇从社区提案制看基层民主协商，认
为基层民主协商体现了共建共治共享的
社会治理理念，社区提案制是当前基层
民主协商的主要形式之一。在推进基层
民主协商中，社区提案制发挥了三大作
用：促进基层群众参与民主协商、催进基
层群众民主协商自治意识、增进民主协
商有效性。

长宁区政协委员严嫣结合 396 颐
养宜居街区路管会的组建历程，对政协
协商与基层协商的有效衔接进行了案例
式阐述。严嫣认为，在路管会的组建中，
民主协商得到真正落地，法治思维也深
入人心。法治在进步，促使居民在基层民
主协商中能说、能讲、能协商，能够更好
地大家商量着办事。

上海市行政法治研究所所长王天
品对上海基层法治建设的现状进行了
系统梳理，提出上海基层法治建设还需
进一步强化法治自治文化的培育营造、
调整基层政府的角色定位、提升基层政
府依法履职的能力、完善评价考核激励
约束机制、加强法律规范的保障与促进
作用。

长宁区政协党组书记、主席温新华，长宁区人民政府副区长孟庆源，上海市民政局二
级巡视员、社会建设处处长竺亚，华阳路街道党工委书记白燕，共同发布了《华阳路街
道加强基层民主协商机制建设指引》

谈体会 讲感受
华阳党员干部掀起学习贯彻党的十九届五中全会精神热潮

□记者 周晶 整理报道

刚刚闭幕的党的十九届五中全会审

议通过 《中共中央关于制定国民经济和
社会发展第十四个五年规划和二〇三五
年远景目标和建议》，科学擘画中国未来
5 年以及 15 年的发展新蓝图，为经济社
会发展把脉定向、 指路领航。 蓝图已绘
就，奋进正当时。

日前， 华阳路街道党员干部认真学
习全会精神，大家纷纷表示，要把学习贯
彻全会精神作为当前和今后一个时期的

重要政治任务， 在党的十九届五中全会
精神指引下，团结一心、顽强奋斗，圆满
收官“十三五”、科学谋划“十四五”、全面
开启新征程，奋力谱写新篇章。

■ 陈璐（社区事务受理服务中心党支部
书记、主任）

当今世界处于百年未有之大变局，
在这样一个大背景下，迎来了中国共产
党第十九届五中全会，为国家发展和民
族振兴规划了蓝图，指明了方向。这是令
我们全体人民鼓舞的，也是令全世界人
民瞩目的。作为一名华阳路街道社区事
务受理服务中心的工作人员，我要认真
学习贯彻党的十九届五中全会精神，立
足工作实际，继承和发扬街道“凝聚力

工程”“四百”精神，秉承“便捷、透明、
亲和”的服务宗旨，充分发挥“一网通
办”政务平台功效，提升服务能力，强化
线上线下深度融合，努力将中心打造成
为党和政府联系居民群众和社区单位的
纽带。

■ 周杰（华三居民区党总支书记）
党的十九届五中全会的召开，更加

坚定了自己坚持为民、服务群众的初心。
在新常态、新形势下更要持续推进社区
法治建设，工作中积极整合条块法治资
源，充分运用听证会、协调会、评议会的
“三会”制度，有效地破解社区治理难题
及历史遗留问题，提高社区依法治理效
能。结合华三居民区老年人数多、困难群
众多等情况，要充分依托街道打造的
“邻聚荟”，为辖区老人提供集家庭医
疗、配送就餐、日间照料等为一体的家门
口便民服务，充分满足老年人全方位、多
元化的需求，确保党的政策惠及民生，不
断增强社区居民获得感、幸福感、安全
感。

■ 陈鹤龄（陶家宅居民区党员、金衡小
区业委会主任）
党的十九届五中全会是在历史的新

起点上吹响的振奋中华震撼全球的进军

号，为实现“两个一百年”绘就了举世瞩
目的宏伟蓝图。在这历史发展的关键时
刻，在进一步改革开放的新的起点上，紧
密团结在以习近平同志为核心的党中央
周围，把全会精神落实到我们实际工作
的实处，事关重大，意义非凡，责任重如
泰山。中国老龄化程度逐步加深，我们居
民区也不例外，在此期间，我们将竭诚为
老年人创造安心，放心，舒心的晚年生活
环境。为居民们创造精品小区，推进加装
电梯，改造老旧的设施，为百姓提供精神
上和物质上的优质生活环境，用实际行
动落实全会精神，为实现“两个一百年”
的宏伟蓝图添砖加瓦！

■ 唐同义（苏一居民区党员）
今后一个阶段，我们要把党的十九

届五中全会精神落实到自已的实际行动
中去，组织党员认真学习党的十九届五
中全会精神，不忘初心，牢记使命，树立
“两个意识”，坚定“四个自信”，做到
“两个维护”，为建设社会主义现代化强
国而贡献自已的力量。作为基层的一名
普通老党员，要牢记党的宗旨，在平日的
生活工作中处处发挥一名党员的作用，
积极参加社区组织的垃圾分类、疫情防
控、整治环境等志愿活动，为群众办好
事，做实事。

■ 韩久军（戴尔采购（厦门）有限公司上
海分公司采购经理、党支部书记）
在现如今这样一个全球充满巨大不

确定性的时期，党的十九届五中全会能
够顺利召开，证明了全中国的经济已经
逐步复苏且趋于稳定。作为外资企业内
的员工，我注意到全会提出“实行高水
平对外开放，开拓合作共赢新局面。”这
意味着在未来的几年，我国将与国际有
更大范围、更宽领域、更深层次的合作，
这对于我们这些外资企业来说是相互促
进、实现双赢的利好消息。

同时，作为一名“两新”组织党组
织书记，我要和党员们一起，认真学习
贯彻落实党的十九届五中全会精神，立
足岗位，为经济社会发展做出自己的贡
献。

微
信
﹃扫
一
扫
﹄

了
解
更
多
新
闻
资
讯


